



22.10.2001 – 08:24 Uhr

Vivre - jusqu'au dernier souffle/10 ans de soins palliatifs à Saint-Gall et au Tessin

Berne (ots) -

La plupart des gens souhaitent vivre leurs derniers jours dans un lieu familial. Douleurs, affaiblissement, difficultés respiratoires, confusion ou surcharge des proches rendent souvent une hospitalisation indispensable. L'Hospice de Lugano et l'Unité de soins palliatifs de l'Hôpital cantonal de Saint-Gall montrent que ces deux exigences ne sont pas incompatibles. Ces deux institutions fêtent leurs 10 ans d'existence en réunissant le 24 octobre 2001 experts internationaux et professionnels dans la Flèche rouge, un train chargé d'histoire, au nom symbolique.

C'est tout à l'honneur et à la ténacité des professionnels de deux cantons décentralisés et non universitaires de s'être mobilisés, parmi les premiers en Suisse, pour offrir aux malades de leurs régions une prise en charge palliative. Grâce à la collaboration exemplaire mise en place, tant à l'Hospice de Lugano pour le Tessin qu'à l'Unité de soins palliatifs de l'Hôpital de Saint-Gall, avec les médecins de famille, le service d'oncologie, les infirmières de soins à domicile, les assistantes sociales ou les bénévoles des Ligues contre le cancer et les familles des malades, une certaine qualité de vie est possible, jusqu'à son dernier souffle.

La Ligue suisse contre le cancer (LSC) s'engage depuis de nombreuses années pour le développement de soins palliatifs en Suisse. Car les malades du cancer sont directement concernés (mais pas uniquement !). La LSC organise des cours de formation, édite de la documentation (traitement de la douleur, médecine palliative) et collabore activement avec la Société suisse de médecine et de soins palliatifs. Dans certaines régions, les Ligues cantonales contre le cancer sont également actives : assistance sociale dans le cadre de réseaux de soins palliatifs, financement de soins palliatifs à domicile ou de postes de travail en psycho-oncologie, conseils aux malades et à leurs proches (www.swisscancer.ch).

Contact:

Dr Steffen Eychmüller, Hôpital cantonal, 9007 Saint-Gall,
Tél. +41 71 494 26 66, Mobile +41 79 401 58 73

Dr Hans Neuenschwander, Hospice Lugano, 6900 Lugano,
Tél. +41 91 805 75 93 / 94, Tél. +41 91 972 19 77

Contact à la Ligue suisse contre le cancer : Anne Durrer,
+41 31 389 91 21, durrer@swisscancer.ch

[001]